



## (GESTION AMBIENTAL)

(ESTRATEGIAS DE LA GESTION COMUNITARIA) (LICKZA HALLY ROBLERO)

PRESENTA EL ALUMNO:

(ASHANTI CITLALI LOPEZ VELAZQUEZ)

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

(6° CUATRIMESTRE GRUPO "C" TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA)

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS
18-JUN-2020

-Este documento recopila la trayectoria de la gestión ambiental del proyecto de la basura que llevaremos a cabo en barrio framboyán frontera Comalapa Chiapas, dicho proyecto se contara con la presencia y participación del representante de barrio, comité y directiva del agua y demás personas que habitan en este barrio el framboyán.

El análisis de la información se enfoco en encontrar cuáles eran las debilidades o vacíos de la gestión ambiental con el fin de proponer lineamientos y criterios que sirvan de guía para una próxima limitación de la basura que estaremos abarcando principalmente en esta zona.

Para la realización de este trabajo se considero que las obligaciones de cada una de los participantes son las que regulan el" comportamiento" de la gestión y por ende deben complementarse en todos los aspectos que se requiera con el propósito de garantizar una adecuada gestión ambiental. Igualmente, el diseño de las medidas de manejo ambiental y la forma de su seguimiento y control, también se consideraron fundamentales.

En el diseño de las medidas de manejo ambiental se establecen las estrategias como medida de prevención y sus fases primordiales, dentro de esta lógica, también se proponen proyectos de manejo ambiental que fortalezcan la participación de la comunidad y la conservación y protección de los recursos naturales.

Como objetivo de este proyecto es el mejoramiento y limpieza de la comunidad, para que todos aprendamos a manejar la basura y ponerlos en sus respectivos lugares, como sabemos, la basura es uno de los grandes problemas de la vida civilizada. Desde el momento en que la especie humana se separó ya irremediablemente de la naturaleza, su modo de vida generó residuos que si bien en un principio todavía permitían mantener cierto equilibrio con el entorno, conforme se tecnificó nuestra cotidianidad esta situación se volvió insostenible.

Entonces en la comunidad ya mencionada tenemos los objetivos de mantener limpia las calles, colocar basureros, y no estaría mal tener talleres sobre la limpieza del barrio una vez a la semana, otra de las cosas que se requiere levar es juntar los plásticos y venderlas para que el dinero que salga sea para recaudaciones para la comunidad, también será como misión barrer todas las calles, cada una de las amas de casa puede barrer su calle.

En cuanto al camión de basura, no debemos sacra la basura antes de que la campana suene, tenemos dos días en especifico para sacar la basura, repecto a este problema pondremos un anauncio en el punto de colecta de basura para que nosotros como habitantes podamos seguir las reglas y se le multara cierta cantidad para aquellas personas que no lleven a cabo las reglas que se situaran en la comunidad.

-Dicha comunidad cuenta con 260 habitantes aproximadamente con un 45 % en adultos, 35% en adolecentes y jóvenes, y 20 % en niños. La comunidad cuenta con todos sus servicios, que son el agua potable, energía eléctrica, pavimentación, drenaje, institución de aprendizaje (escuela) también con una pluma para regular las entradas y salidas respetando un horario de cierre de la pluma y la apertura de la misma, podemos decir que la comunidad está en condiciones regulares ya que contamos con casi todos los servicios publicos .

-como mencionamos anteriormente este proyecto se llevara a cabo con la aprobación de la comunidad del barrio framboyán y su comité de barrio y directiva de agua potable. La cual están de acuerdo y cumplir con el seguimiento que se llevara acabo con dichas personas. Todos estamos de acuerdo en seguir las reglas que se estableceseran y cumplir todos con las obligaciones que se le proporcione a cada uno incluyéndome, dada la aceptación de la comunidad Todos estamos comprometidos para hacer el cambio y dar a conocer la limpieza adecuada para el bien favorable que se le estará dando a nuestro barrio el framboyán. para tener mejor comunicación y para que todos nos podamos entender, se planteó tener un tipo mesa redonda para que todos podamos dar nuestras opiniones y todos estén conforme al tema.

-Durante la investigación realizada en la comunidad, se detectó que en la misma, muy a pesar de poseer conocimientos sobre los efectos nocivos para la salud que trae consigo la problemática de la basura, no dándole la importancia adecuada que la situación amerita, es por ello, que me tomé la iniciativa de dictar las secciones educativas para concientizar a los habitantes de dicha comunidad disminuyendo los riesgo de dichas enfermedades por la basura y así lograr nuestros objetivos, como futura trabajadora social me plantee la tarea de realizar una exploración, recorriendo la comunidad framboyán obteniendo información primaria de las fuentes vivenciales conjuntamente con la comunidad y haciendo énfasis en la calle principal del sector ya que allí es donde mayormente se evidencia el problema de la basura.

En el recorrido y la exploración en la comunidad pude observar que existen muchas necesidades sentidas y reales las cuales plantearon algunos habitantes de la comunidad y la falta de conocimientos de algunos temas respecto a la basura que pueden causar enfermedades, la más frecuente es el dengue que junta muchos mosquitos e infecciones respiratorias debido a la contaminación ambiental.

-otro paso más para la implementación de este proyecto en pie; lo primero que aremos ya que contamos con el apoyo y concientización de la comunidad, es tratar la colecta de basura, lo aremos de esta manera; juntaremos toda la basura de las calles, separarlas como orgánicas e inorgánicas, para tratar de reciclar no se llevara bolsas de plástico sino que cada uno por familia donara un costal para poder meter la basura en ellos, una vez juntada la basura, solo reciclaremos las botellas y armar con ellas basureros, la basura restante la pasaremos al camión de basura. Esta es una manera de juntar la basura. También haremos anuncios en pedazos de madera que podamos conseguir para que la gente respete el orden para sacar la basura solo al sonar la campana. La colecta de

basura se hará una vez a la semana, con ayuda de los mismos integrantes que se han comprometido a seguir las reglas que se an puesto en dicha cominidad y por supuesto me incluyo, esta actividad se hará el mismo día que se dará el taller sobre la limpieza con la comunidad de barrio framboyán.

- Los botes de basura una vez que ya estén elaboradas se colocaran uno por cada poste y en tiendas que estén establecidas en la comunidad, y las botellas de platico que se junte en el transcurso de las colectas se venderán para recaudar fondos a beneficio de la misma comunidad. Los anuncios se colocaran igualmente en los postes y en las paredes de algunas casa como en tiendas porque es ahí donde mas gente se junta y de esa manera podremos hacer algo a respetcto y poder evitar tirar basura en las calles y alcantarillados, y también una vez juntando adecuadamente la basura y separándola como se debe, podemos evitar el refugio y expansión de mosquitos que pueden causar dengues y otras infecciones a causa de la basura.

-Los talleres que daremos será para fomentar la participación de la comunidad y escuchar de ellos puntos de vistas, sugerencias, inquietudes y el éxito que nos dara el proyecto, también para impartir diferentes temas y que todos estemos nutridos de conocimiento y podamos hacer algo al respecto, los talleres nos servirán a todos para aprender un poquito de cada uno y poder tener precauciones a causa de la basura y no solo de eso sino para cualquier tema en especial que alguno quisiera saber. También se llevara a cabo una supervisión semanal de las calles y de los botes de basura, con forme vallan los talleres se le dará seguimiento a nuestro proyecto y así podamos elaborar mas planes y actividades de la misma comunidad.

-para proseguir con los planes y logar con éxito el proyecto de gestión ambiental se llevara a cabo una lluvia de ideas en el taller antes mencionado, la lluvia de ideas es una técnica de pensamiento creativo utilizada para estimular la producción de un elevado número de ideas, en este caso por parte de la comunidad, acerca de un problema y de sus soluciones o, en general, sobre un tema que requiere de ideas originales especialmente seria sobre la limpieza e higiene de nuestro barrio; la lluvia de ideas se utiliza cuando existe la necesidad de dar rienda suelta a la creatividad de un equipo de trabajo, producir una gran cantidad de ideas, lograr una mayor integración de los miembros del equipo en el proceso de trabajo, y captar posibles oportunidades de mejora en nuestro barrio. De esta manera también podremos captar información entre las opiniones que tenemos a cada uno y lograr que todos participemos y que Cada persona debe brindar al menos una propuesta por sesión, y su evaluación posterior será lo que determine la validez de dichas ideas en términos de calidad y también Evitar hacer críticas o emitir juicios negativos sobre las ideas de los demás, esto puede desanimar a los integrantes y bloquear su capacidad creativa y de expresión, Expresar todas y cada una de las ideas que se crucen por nuestra mente, no importa si no tienen mucho sentido, pueden servir de inspiración para el desarrollo de nuevas propuestas.

Para finalizar es importante escuchar Las opiniones de cada uno de los participantes de la comunidad, Los elementos constituyentes de estos puntos son claves para entender la opinión de los usuarios y constituyen las principales áreas relacionadas con la satisfacción percibida por los mismos.

La basura mal manejada o colocada en un bote inadecuado puede generar mal olor, lo que es desagradable e incluso insoportable. Por lo que a la medida debemos evitarlos. No solo se trata de tomar medidas higiénicas como el lavado regular del bote y retirar la basura de manera frecuente. También debes elegir el bote adecuado, fabricado con los materiales de la más alta calidad; asimismo el separar la basura evitará que se generen malos olores y la formación de focos de infección. Creo que todos sabemos las consecuencias de tirar la basura en todos lados porque aparte de que es de mala educación es contaminante tanto para el suelo y para los ríos, y si quemamos la basura también estamos contaminando el aire y eso es algo que nos afecta a todos como seres humanos y al planeta también. Como punto de vista a todo esto creo que todos podemos ayudar, todos podemos dar nuestro granito de arena, con solo depositar nuestra basura en sus respectivos lugares estamos dando un gran avance de ayuda. Por lo que se debe comenzar a concientizar ante los problemas que representa la basura, y un buen primer paso es comenzar a organizar los desperdicios que se generan en tu oficina, en el hogar, en las calles, en el trabajo y en la escuela, para ello se puede instalar uno de los botes de basura reciclado.

Es importante saber la importancia de cada gesto, o en este caso cada pequeño gesto. Una de las premisas con las que cuentan los servicios de limpieza De ahí la importancia de los pequeños gestos, colaborando todos ayudamos al resto de la ciudad realmente nuestro gesto puede servir para que las personas de nuestro alrededor nos imiten. Con ello colaboramos reciclando los residuos domésticos que generamos y que así pueden tener una segunda vida. Además facilitamos ese efecto llamada positivo de limpieza llama a limpieza. Siempre escuchamos a lo largo de nuestra vida la importancia que tienen las pequeñas cosas. La importancia de la colaboración ciudadana cuidando lo nuestro, es decir, nuestro barrio, es fundamental.

## Fuentes:

https://www.monografias.com/trabajos93/sistema-actividades-favorecer-calidad-vida-comunidad/sistema-actividades-favorecer-calidad-vida-comunidad.shtml

https://www.efdeportes.com/efd153/actividades-recreativas-para-el-trabajo-comunitario.htm





EJEMPLOS DE ALGUNOS BASUREROS RECICLADOS QUE SE PUEDEN REALIZAR CON BOTELLAS DE PLASTICO.

## PORCENTAJE DE HABITANTES EN BARRIO FRAMBOYAN FRONTERA COMALAPA CHIAPAS

